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令和元年第５回熊野町議会臨時会

会議録（第１号）

１．招集年月日 令和元年７月２３日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開議年月日 令和元年７月２３日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席議員（１４名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１２番 荒 瀧 穂 積 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席議員（２名）

１１番 民 法 正 則 １３番 山 吹 富 邦

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 内 田 充

教 育 長 林 保

総 務 部 長 宗 條 勲

危 機 管 理 監 貞 永 治 夫

民 生 部 長 時 光 良 弘

建 設 部 長 沖 田 浩

教 育 部 長 横 山 大 治

建設部技術担当部長 林 武 史

総 務 部 次 長 堀 野 辰 夫
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民 生 部 次 長 西 岡 隆 司

建 設 部 次 長 堂 森 憲 治

建設部技術次長 桑 垣 誠

教 育 部 次 長 隼 田 雅 治

財 務 課 長 桐 木 和 義

危 機 管 理 課 長 堀 野 准

地 域 振 興 課 長 西 川 伸一郎

税 務 課 長 須 賀 雅 彦

高齢者支援課長 西 村 ゆ り

住 民 課 長 立 花 太 郎

子育て・健康推進課長 佛 圓 至 裕

生 活 環 境 課 長 宗 像 雅 充

都 市 整 備 課 長 福 嶋 春 樹

上 下 水 道 課 長 寺垣内 栄 作

生 涯 学 習 課 長 榎 並 正 和

会 計 課 長 穂 坂 俊 彦

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．本会議に職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 永 谷 望

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．議 事 日 程（第１号）

開 会 宣 告

日程第 １ 会議録署名議員の指名

日程第 ２ 会期の決定

日程第 ３ 議案第４１号 呉地大池災害復旧工事請負契約の締結について

日程第 ４ 議案第４２号 令和元年度熊野町一般会計補正予算（第２号）について

日程第 ５ 発議第 １号 天皇陛下御即位を祝す賀詞の決議案について

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容
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（開会 ９時３０分）

○議長（大瀬戸） ただいまの出席議員は１４名です。定足数に達していますので、ただ

いまから令和元年第５回熊野町議会臨時会を開会します。

これから本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手元に配付したとおりです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） これより日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第１２５条の規定により、７番諏訪本議員、

８番沖田議員、９番片川議員の３名を指名します。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） これより日程第２、会期の決定を議題とします。

お諮りします。

本臨時会の会期は本日１日のみとしたいと思いますが、これに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） 異議なしと認めます。

よって、会期は本日１日とすることに決定しました。

これより、議案等の説明を求めるため、町長、その他の関係職員の出席を求めます。

暫時休憩します。

（休憩 ９時３１分）

（再開 ９時３３分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 休憩前に引き続き、会議を再開します。

これより日程第３、議案第４１号、呉地大池災害復旧工事請負契約の締結についてを

議題とします。

提案者から提案理由の説明を求めます。町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） 議案第４１号、呉地大池災害復旧工事請負契約の締結につきまして、提

案理由を御説明申し上げます。

この契約は、平成３０年７月豪雨により、農業用施設である呉地大池に流れ込んだ大

量の土砂や流木を撤去する災害復旧工事を行う契約を締結するものでございます。
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この工事の契約締結について、その予定価格が５,０００万円を超えるため、議会の

議決を求めるものでございます。

御審議の上、御承認賜りますよう、お願い申し上げます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 以上で提案理由の説明を終わります。

これより質疑を行います。質疑はありませんか。

諏訪本議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○７番（諏訪本） こういった種類の池ですよね。このたびの災害で損害をこうむった。

ほかにもあったりすると思うんですけども、受迫であるとか、持ち主であるとか、公

金を使うということに関して一定の整理をしておく必要があるのではないかなという

ふうに思うんですが、いかがでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 堂森建設部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設部次長（堂森） 池の復旧の費用の問題ということでございますけども、今回これ

以外にも小さいものを含めましてため池の復旧、そのほか農業用水路等の復旧多々ご

ざいます。こういった施設につきましては、個人もしくは団体の負担はなく、国費及

び町費でまかなわれるという状況になっております。

なお、今回のため池の復旧でございますけども、９９.６％国費でまかなわれるとい

う状況になっております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 諏訪本議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○７番（諏訪本） ありがとうございました。

ほかの分につきましても、農業のほうが滞りがないよう、一つ早目によろしくお願い

したいというふうに思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ほかにありませんか。
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（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） これをもって質疑を終結します。

これより討論を行います。討論はありませんか。

（「討論なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） これをもって討論を終結します。

これより議案第４１号について採決します。本案については、原案のとおり決するこ

とに異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） 異議なしと認めます。よって、議案第４１号については原案のとおり

可決されました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） これより日程第４、議案第４２号、令和元年度熊野町一般会計補正予

算（第２号）についてを議題とします。

提案者から提案理由の説明を求めます。町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） 議案第４２号、令和元年度熊野町一般会計補正予算（第２号）案につき

ましては、既定の歳入歳出予算の総額に、それぞれ１,９８０万円を追加し、歳入歳出

予算の総額を９７億８,７０２万６,０００円とするものでございます。

まず、歳入予算について御説明いたします

８ページをお開きください。

１８款繰入金の２項基金繰入金では、事業費の増加に伴い、財政調整基金繰入金１,

９８０万円を増額するものでございます。

続きまして、歳出予算について御説明いたします。

１０ページをお開きください。

９款教育費の２項小学校費では、小学校大規模改造事業において、小学校トイレ改修

工事に伴う実施設計業務として１,３２０万円の増額、３項中学校費では、中学校大規

模改造事業において、中学校トイレ改修工事に伴う実施設計業務として６６０万円を

増額するものでございます。

御審議の上、御承認賜りますよう、お願い申し上げます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○議長（大瀬戸） 以上で提案理由の説明を終わります。

これより質疑を行います。質疑はありませんか。

沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） 平成２９年３月定例会において質問させていただきました折には、熊野

町内の学校トイレ洋式化率が２１.２％県内最下位でしたが、現在はどうなっているの

かお伺いいたします。

また、今回、予算がついております実施設計業務、小学校トイレ、中学校トイレの詳

しい場所と箇所数を教えていただきたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 隼田教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（隼田） 洋式化率の御質問ですが、平成２８年４月に国のほうが調査して

おります資料を先般の議会で説明させていただいたと思います。２１.２％熊野町で、

県内で低いほうだという御説明をしたと思います。それ以降、県も含めまして調査が

されておりませんので、他市町と比較することができないんですけれども、平成３１

年４月１日現在で熊野町における洋式化率が３３.６％というふうになっております。

箇所数につきましては、それぞれ小学校、中学校ございますけれども、今後５年間、

大規模改造事業を実施する計画がある校舎につきましては、事業採択の優先度が落ち

るということで、その校舎につきましては、今回のトイレ改修は外しております。ち

なみに、熊野中学校の西校舎、熊野第三小学校の南校舎、熊野第二小学校の南校舎、

東中学校の特別教室棟、この４棟につきましては、今回のトイレ改修から外しており

ます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） 今回の改修工事、体育館のトイレが含まれているかどうかお伺いいたし

ます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○議長（大瀬戸） 隼田教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（隼田） 今回のトイレ改修につきましては、校舎を含め体育館のほうも改

修する予定としております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） 避難所となる場所ですので、やっていただけるということで安心いたし

ました。よろしくお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 片川議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） この補正に異論はございませんし、むしろ感謝しておるところでござい

ますが、小学校１９カ所、中学校６カ所ということだったと思うんですけどね。１つ

教えていただきたい。設計単価の算出の仕方ですね。基準というものを教えていただ

きたいな。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 林建設部技術担当部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設部技術担当部長（林） 国土交通省のほうで基準がございまして、建築の設計の基

準というのが示されておりまして、その中でやっております。今回のものについては、

図面枚数を積算してそれで計上しております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） よろしいですか。

山野議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１４番（山野） 沖田議員とほとんど一緒なんですけれども、この工事を今ここでやら

ないといけないということは何か理由があったんでしょうか。



－8－

それと、補助率についてちょっとお聞きしたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 隼田教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（隼田） 今回、補正をさせていただく理由といたしまして、平成３０年度

から３カ年で国のほうが国土強靭化事業を重点施策としまして、手厚い財源を確保し

ていただいております。そのため、急遽、臨時として補正予算を上げさせていただい

ております。

補助金自体は交付金ですね。補助率３分の１、これは変わりませんが、起債のほうの

充当率が１００％ということで、あと、起債に対する交付税措置なんですけれども、

これが５０％になっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 山野議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１４番（山野） トレイが本当に小学校、中学校に行きますと、３Ｋ、においがあった

り、汚かったり、臭かったりということが非常にあるんですけれども、本当にいいこ

とだと思っております。子供たちも生活しやすいんだと思うんですけど、つきまして

は、現在、避難所がかなり開設されておりますけど、避難所になっている体育館のト

イレのことに関してはいかがなんでしょうか。１００％洋式化されておるんでしょう

か。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 隼田教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（隼田） このたびの工事で体育館のほうも全て洋式化する方向で考えてお

ります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 山野議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○１４番（山野） よろしくお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 竹爪議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○６番（竹爪） ちょっと御質問なんですけど、トイレの中身のことなんですけど、最近、

一般家庭においてもウォシュレットがついてたり、いろんな施設にもついてるんです

が、それから学校の中において、多目的トイレの体育館なんかが避難所になっていく

場合、いろんな方等、車椅子とかあると思うので、そういうことも計画の中に入って

ますでしょうか。お聞きします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 横山教育部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部長（横山） ウォシュレットの件でございますが、実施設計の中でそのあたりも

検討するように考えてまいりたいというふうに考えておるところでございますが、特

に障害を抱えている児童生徒さんのためのトイレ、また、避難所として開設されたと

き、学校の体育館が避難所となります。そうしたときは、さまざまな年代の方々、さ

まざまな状況の方々が避難してこられるということで、まずはそういった部分につい

ては、ウォシュレットが必要になってくるのではなかろうかというふうに考えている

ところでございます。それらも踏まえまして、実施設計の中に盛り込んでいきたいと

いうふうに考えているところでございます。

また、多目的トイレにつきましては、やはり車椅子が入るということになると、１,

８００掛ける１,８００ぐらいのスペースが必要になってまいります。そのあたりも踏

まえまして、多目的トイレが設置可能かどうか、そのあたりも実施設計の中で検討し

てまいりたいというふうに考えております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） よろしいですか。

ほかにありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） これをもって質疑を終結します。
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これより討論を行います。討論はありませんか。

（「討論なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） これをもって討論を終結します。

これより議案第４２号について採決します。本案については、原案のとおり決するこ

とに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） 異議なしと認めます。よって、議案第４２号については原案のとおり

可決されました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） これより日程第５、発議第１号、天皇陛下御即位を祝す賀詞の決議案

についてを議題とします。

提案者から趣旨説明を求めます。時光議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１０番（時光） 発議第１号、天皇陛下御即位を祝す賀詞の決議案について、提案理由

を御説明申し上げます。

本案は、５月１日の天皇陛下御即位に当たり、町民とともに心から祝意をあらわすも

のであります。

内容につきましては、決議文の朗読をもってかえさせていただきます。

天皇陛下御即位を祝す賀詞

天皇陛下におかせられましては、風薫る佳き日に御即位あそばされ、日本国及び日本

国民統合の象徴として皇位を継承なされましたことは、まことに慶賀にたえないとこ

ろであります。

世界の平和と我が国の繁栄が一層進展し、令和の世が幾久しく続きますよう心から祈

念申し上げ、ここに熊野町議会は、熊野町民を代表し、謹んでお祝いを表します。

令和元年７月２３日 熊野町議会

以上、会議規則第１４条第１項及び第２項の規定により提出するものでございます。

御審議の上、御承認賜りますよう、お願い申し上げます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 以上で趣旨説明を終わります。

発議第１号については、議員全員が賛成のため、質疑及び討論を省略し、直ちに採決
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したいと思います。

これに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） 異議なしと認めます。よって、本案は、質疑、討論を省略し、直ちに

採決することに決定しました。

これより、発議第１号について採決します。本案については、原案のとおり決するこ

とに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） 異議なしと認めます。よって、発議第１号については原案のとおり可

決されました。

以上で本日の日程は全て終了しました。

それでは、本日はこれにて散会します。

皆様、大変お疲れさまでした。

（散会 ９時４９分）
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上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。

熊野町議会議長

署名議員

署名議員

署名議員


